



DIARIO NACIONAL - SINDICALISTA

Libertad

VALLADOLID

JUEVES
27 de junio de 1940
EPOCA IV - Año X
NUMERO 582

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

Weygand pide a las tropas de Marruecos que obedezcan las órdenes de Petain

"Mantener a toda costa la disciplina y el orden general"

Casablanca, 26. — El general Weygand ha enviado un telegrama al general Nogués, jefe de las fuerzas francesas en África, en el que hace un llamamiento a todos los jefes y oficiales del ejército para que conserven la disciplina, tengan plena confianza en el Gobierno del mariscal Petain y obedezcan sus órdenes. «Después de la encarnizada y heroica resistencia de nuestras tropas—dice principalmente—frente a un enemigo superior, Francia ha concertado el armisticio y han cesado las hostilidades. Quienes no han estado en la batalla de Francia no poseen elementos de juicio suficientes para comprender la verdadera situación y apreciar, en consecuencia, las dificultades a que tuvo que plegarse el Gobierno. Las cláusulas del armisticio son duras, pero ninguna de ellas contraría al honor de la patria».

El general Nogués ha enviado copia de este telegrama a los comandantes de las fuerzas francesas de Marruecos, Argelia y Túnez.—Efe.

LO QUE DICE EL GENERAL NOGUÉS

Casablanca, 26. — En la copia del telegrama de Weygand que ha enviado a los jefes de las fuerzas de Marruecos, Argelia y Túnez, el general Nogués agrega, por su parte: «Las autoridades del Norte de África se inspirarán, para su conducta, en el contenido del telegrama adjunto. De este modo demostrarán que comprenden el sentido del verdadero patriotismo

necesario en estas circunstancias dramáticas, que es respeto, disciplina, orden y sacrificio callado por Francia».

El general Francois, comandante superior de las tropas de Marruecos, dió lectura de ambos telegramas por el micrófono de Radic-Maroc y dijo: «Sólo tengo que agregar la consigna ya dada: mantener a toda costa la disciplina y el orden general».—Efe.

Londres, 26. — Se anuncia en Londres que, a consecuencia de la entrada en vigor del armisticio germano-italo-francés, el bloqueo británico se extenderá ahora a toda la zona de Francia ocupada por los alemanes. Los barcos que se dirijan a puertos españoles y portugueses serán tratados como hasta ahora.—Efe.

BOMBARDEO DE TRES HORAS SOBRE INGLATERRA

Londres, 26. — Oficialmente se anuncia que el "raid" aéreo de anoche sobre Inglaterra duró desde las doce hasta las tres de la madrugada. De los cinco aviones alemanes de bombardeo derribados tres lo fueron por los aparatos británicos de combate, uno por la artillería antiáerea y el quinto por la D. C. A. y los "cazas". Los pilotos ingleses dicen que los reflectores les ayudaron considerablemente a combatir al enemigo, al iluminarle y perseguirle continuamente con sus potentes mangas de luz. Uno de los aviadores ha declarado que atacó a un bombardero alemán sobre el Firth of Forth cuando el aparato se encontraba cogido en un haz de rayos luminosos. Gracias a esto pudo derribarlo rápidamente.—Efe.

Aun no está clara la situación del Marruecos francés

Rabat, 26.—Aunque en las últimas veinticuatro horas no se ha producido ningún hecho que autorice a pensar que África del Norte, bajo la autoridad del general Nogués, piense recusar la autoridad del Gobierno Petain para continuar la lucha al lado de Inglaterra, es opinión de origen informado que la situación está aún lejos de aparecer clara.

Radio Marruecos, al dar a conocer en su emisión de hoy las condiciones del armisticio, ha omitido, sin duda deliberadamente, cuanto se refiere a la desmilitarización de las zonas en Túnez y Argelia y al desarme de las bases marítimas de Bizerta y otras. El general Francois, jefe de las fuerzas de ocupación en Marruecos, que leyó por radio el telegrama a Nogués enviado por el general Weygand y la recomendación del primero a las guarniciones de África del Norte, se limitó, en la alocución que pronunció después, a recomendar e imponer el orden y la disciplina, sin pronunciar ninguna palabra que pudiera interpretarse como acatamiento y respeto al Gobierno Petain ni como decisión de recusarlo. Sin duda, el general Nogués y los jefes responsables de África del Norte se dan cuenta de la tremenda responsabilidad en que incurrirían, sobre todo por lo que a Marruecos y Túnez se refiere, y aunque están en comunicación con el general De Gaulle, representante en Londres del espíritu de insubordinación a Petain, no se deciden a adherirse completamente ni a un lado ni a otro, y mantienen una actitud de prudente reserva, al mismo tiempo que de firmeza. La indecisión en seguir las insinuaciones inglesas está motivada, según los mismos informes, en que si se declaran rebeldes al Gobierno de Petain automáticamente desaparece el fundamento legal de la presencia en Marruecos y Túnez de fuerzas francesas, pues quedarían automáticamente anulados todos los tratados al estar éstos firmados con la me-

tropoli y no con generales que podrían considerarse como rebeldes si no acatan la actitud del mariscal Petain.

Ayer, día de luto nacional, fué observado en las principales ciudades del Marruecos francés, pero se sabe que algunos centros se negaron a seguir las órdenes del Gobierno y no cumplieron las dispo-

Palabras de Pío XII sobre la moral cristiana como base de bienestar humano



Ciudad del Vaticano, 26. — Su Santidad el Papa ha recibido hoy en audiencia privada al promotor general de la Fe en la Congregación de Ritos, monseñor Natucci. En la mañana de hoy el Sumo Pontífice ha concedido una audiencia general a doscientos cincuenta niños de los arrabales de Roma y a numerosas parejas de recién casados.

siciones dictadas por éste. A esta situación se añade otro elemento de gravedad, que es el bloqueo impuesto por Inglaterra a la Francia continental, la cual queda aislada de África del Norte.—Efe.

Burdeos, 26.—El general Weygand ha dirigido a los ejércitos franceses la orden del día siguiente:

«Oficiales, suboficiales y soldados de los ejércitos franceses: Después de la continuación de una batalla encarnizada se os ha dado la orden de cesar en la lucha. Si la suerte de las armas nos ha sido adversa, vosotros todos habéis respondido magníficamente a las apelaciones que yo he dirigido a vuestro patriotismo, a vuestro valor y a vuestra tenacidad. Nuestros adversarios han rendido homenaje a vuestras virtudes guerreras, dignas de nuestras glorias y de nuestras tradiciones. El honor está a salvo. Estad orgullosos de vosotros. Teneis la satisfacción del deber cumplido y una confianza indestructible en los destinos de Francia, que en el curso de los pasados siglos ha vencido otros reveses. Vivid confiados y unidos a vuestros jefes. Continúa sometidos a una estricta disciplina. De esta manera ni vuestros sufrimientos, ni el sacrificio de vuestros camaradas habrán sido vanos. Donde quiera que esteis vuestras misiones no han terminado. ¡Arriba los corazones, amigos! ¡Viva Francia!».—Efe.

ATAQUE INGLÉS A ALEMANIA

Berlín, 26.—Los periódicos informan que durante la noche pasada varias escuadrillas británicas efectuaron un ataque aéreo sobre la provincia de Wesswe-Ems. Los aviones enemigos arrojaron multitud de bombas por todas partes sin causar daños en los objetivos militares. Resultó una persona muerta, un remolcador averiado y una granja destruida. Simultáneamente fué atacada la ciudad de Bremen, pero todas las bombas cayeron en el campo.—Efe.

El Santo Padre dirigió la palabra a éstos y les habló de la familia como elemento inicial y fundamental de la «civitas», recordando las palabras de San Agustín sobre la paz en el hogar doméstico, entre el que manda y el que obedece, como base para asegurar la concordia entre los conciudadanos.

«Si se quiere salir de la crisis actual—añadió el Santo Padre—será necesario reedificar la sociedad sobre bases menos frágiles, es decir más conformes con la moral de Cristo, fuente primordial de toda civilización verdadera. No es menos cierto que para lograrlo habrá que empezar por hacer de nuevo cristianas a las familias, muchas de las cuales han olvidado, con la práctica del Evangelio, la caridad que éste requiere y la paz que ella aporta. Lo que le falta al mundo para vivir felizmente en la paz es el espíritu evangélico de sacrificio, y ese espíritu falta porque al debilitarse la fe viene a prevalecer el egoísmo, que destruye y hace imposible la felicidad en común. Para encontrar la paz es preciso, pues, que los hombres vuelvan a aprender lo que desde hace siglos predicó Cristo a su Iglesia. Sacrificar las propias aspiraciones y los propios deseos cuando son incompatibles intereses colectivos».

El Santo Padre pronunció también algunas palabras de alocución para los niños que asistieron a la audiencia.—Efe.



Paracaidista alemán en el momento de arrojarse del avión.

CRONICA DE FRANCIA

Por MANUEL AZNAR

Burdeos, 26.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Efe).—No quisiera que algunos de mis recuerdos del día 23 de junio enmohezcán. Por lo menos quiero preservar del olvido algunos de ellos. Voy a contarlos con toda la franqueza posible.

Me encontraba en el despacho del embajador de España en Francia, calle de Mandrón, número 3, en Burdeos. Casi a la intemperie, porque el Consulado, por su instalación módica hecha para los asuntos ordinarios, ha acabado por reventar a fuerza de haberse convertido en escenario de tan grandes trabajos y negociaciones. Gente de la más diversa condición entran y salen a todas horas. El embajador está en el despacho del consúl. La mucha lluvia de estos días ha enfriado el aire. Lequerica trabaja sin quitarse el abrigo. Tiene al lado de la mesa una especie de sillón-diván, donde puede reposar de vez en cuando. Sobre unos muebles, con funciones de archiveros, hay una poredón de volúmenes de colecciones legislativas. Preside la estancia una fotografía del Caudillo. En una pared lateral hay un panorama del Alcázar de Toledo destruido por la guerra. La decoración de la estancia es bastante pobre, pero a mí me parece que no hay ninguna en Burdeos capaz de superar su nobleza.

Los secretarios de la Embajada entran a todas horas con noticias urgentes. Unas se confirman, otras se disuelven en el barullo de la ciudad, del cual proceden.

—Al teléfono, señor embajador. Llame el señor Laval.

Es una consulta. Poco después, nueva llamada.

—El alcalde y diputado de Burdeos, señor Marquet, desea hablarle, señor embajador.

Otra consulta. Y así van desfilando llamadas importantes. Laval, Marquet, el Nuncio de Su Santidad, el jefe del Gabinete del ma-

risca Petain, el coronel ayudante del general Weygand, el secretario general de Negocios Extranjeros, señor Roux; el propio ministro de Asuntos Exteriores, señor Baudouin; el ministro de Rumania, el embajador del Japón, nuevamente el Nuncio, el señor Laval... El cuento de nunca acabar! En otras estancias del sobrio Consulado español de Burdeos los funcionarios atienden docenas y docenas de visitantes que piden visados, noticias, auxilios imposibles, orientaciones absurdas, interpretaciones que no se les pueden dar.

Hacia las doce del mediodía parece sobrevenir un poco de calma. Tengo el honor de cambiar impresiones con el representante español en Francia. La conversación trata de ser tranquila, aunque en los gestos de Lequerica se advierte fácilmente que la inquietud del instante le tiene llena el alma. De pronto, uno de los secretarios entra y dice:

—Señor embajador! El ministro del Interior, señor Pomaret, anunda. (Pasa a la cuarta página)

Los capitostes rojos de España huyeron a Inglaterra

Burdeos, 26.—Informaciones de buen origen dicen que la mayoría de los capitostes del Frente Popular español, entre ellos Azaña—gravemente enfermo, según comunican de Arcachon—, Casares Quiroga, Méndez Aspe, Alcalá Zamora, varios militares del Estado Mayor de Negrín y otras gentes parrecidas, han podido contar con el auxilio de los barcos de Inglaterra para huir del continente y trasladarse a aquellas islas.—Efe.

PARTES DE GUERRA

Berlín (Cuartel General del Führer), 26.—Parte oficial del Alto Mando del ejército alemán:

«En el frente del Oeste sin novedades dignas de mención.

Anoche escuadrillas de bombardeo de la aviación alemana atacaron con resultado varias instalaciones y objetivos de la industria aeronáutica inglesa, situados en el centro de la Gran Bretaña.

Informes llegados ahora a este Cuartel General anuncian que el día 24 nuestros aviones efectuaron un ataque contra un transporte enemigo de 7.000 toneladas a la altura de Bayona. A bordo del barco se observaron fuertes explosiones.

Uno de nuestros submarinos ha torpedeado, al Sudeste de Irlanda, al mercante armado británico "Saranac", de 12.000 toneladas, y a otros dos buques enemigos, también armados.

Tres aviones ingleses, tipo "Bristol-Blenheim", intentaron ayer un nuevo ataque contra el aeródromo de Stavanger, en Noruega. Dos de

ellos fueron derribados por nuestros "cazas" y el tercero se vió obligado a retirarse sin poder descargar sus bombas.

La aviación enemiga repitió anoche sus bombardeos sobre el Norte y el Oeste de Alemania. Estos ataques, como de costumbre, no produjeron daños en objetivos militares; pero, en cambio, los informes recibidos hasta ahora indican que mataron a cuatro personas de la población civil.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

En algún lugar de Italia, 26.—Comunicado del Cuartel General italiano, número 14, correspondiente al día 26 de junio de 1940:

«Sin novedad en los frentes de la metrópoli y África del Norte. En el África oriental han resultado vanas las tentativas inglesas de bombardeo sobre Asmara y Dire-daqua. Fueron derribados dos aviones al enemigo. El intento de "raid" sobre Nápoles fué rechazado por la caza y la D. C. A., que pusieron en fuga al enemigo».—Efe.



Tanques ligeros alemanes durante una parada militar en Berlín.

Detalles complementarios del tratado germano-francés

Burdeos, 26.—A propósito de las cláusulas del armisticio franco-alemán, de fuente oficial se dan hoy los siguientes detalles complementarios:

Durante las entrevistas en el bosque de Compiègne, el general Keitel, jefe del Estado Mayor alemán, declaró a los plenipotenciarios franceses que la rigurosidad de las condiciones presentadas por el Reich venían impuestas por la necesidad de continuar la lucha contra Inglaterra. Probablemente, cuando termine la guerra serán revisadas las modalidades de la ocupación de Francia.

Uno de los puntos fundamentales de las negociaciones fue no entregar a Alemania ningún arma que pudiera emplearse contra la Gran Bretaña. El Gobierno francés no admitió nunca la posibilidad de tener que entregar la flota, y aceptó el sistema de conservación controlada, que mantiene en actividad a una pequeña escuadra para la protección de las colonias. Ni Alemania ni Italia pensaron en ningún momento en la destrucción de la flota francesa.

En cuanto a la Aviación—muy reducida después de los duros combates de estos últimos meses—, también ha quedado en condiciones de no poder ser utilizada contra Inglaterra. Los aviones no serán entregados, sino desmontados y desarmados. Los motores quedarán en depósito de control.

La Comisión del armisticio regulará las condiciones de la ocupación. También se encargará de reglamentar las emisiones de radio. En la Comisión germano-francesa Francia estará probablemente representada por el general Huntzinger, y en la italo-francesa, por un almirante.

Las negociaciones con Alemania revistieron un carácter frío, pero correcto. Más bien duro al principio, mejoró ligeramente con el contacto leal entre soldados. La delegación alemana no desperdició ninguna ocasión de subrayar el heroísmo del ejército francés.

Efectivamente, las tropas francesas han combatido bien. Han hecho más que salvar el honor: han hecho imposibles. El 5 de junio, cuando empezó la batalla de Fran-

TODAS LAS ISLAS BRITANICAS, AL ALCANCE DE LOS AVIONES ALEMANES

Falta de seguridad y nerviosismo creciente en Inglaterra

Berlín, 26 (Crónica del frente transmitida por la Agencia D. N. B.): "No se puede aún precisar cuándo alcanzarán definitivamente las tropas alemanas todos los puntos de la línea prevista en el tratado de armisticio. Ello depende también de las actividades de la Comisión del armisticio, que se reunirá en Wiesbaden. El breve comunicado del mando alemán de hoy prueba la energía con que las fuerzas alemanas siguen la lucha contra Inglaterra. Todas las islas británicas se encuentran hoy al alcance de los aviones alemanes."

Es interesante hacer constar la respuesta dada a tres aviones ingleses de bombardeo en un segundo ataque fracasado contra el aeródromo de Stavanger. Sólo este hecho demuestra la superioridad de la aviación alemana sobre la inglesa hasta en los territorios que no están tan fuertemente defendidos como los de Alemania. Los ataques repetidos de los ingleses contra el aeródromo de Stavanger sólo prueban hasta qué punto desagrada a los ingleses la ocupación de Noruega por Alemania. Son de recordar las palabras de Churchill antes de la ocupación del territorio noruego: "Noruega en manos de los alemanes es una pistola amenazando al corazón de Inglaterra."—Efe.

BOMBARDEOS INGLESES

Berlín, 26.—Crónica de la D. N. B.: «Los aviones ingleses han lanzado, en la noche del 20 al 21 de junio, bombas explosivas e incendiarias sobre los territorios alemanes. Dieciséis personas de la población civil resultaron muertas y 41 heridas. Un ataque fué dirigido, entre otros puntos, sobre la ciudad de Dussburg, a consecuencia del cual fueron gravemente dañadas una iglesia católica y tres casas. En la ciudad de Rhy-

Inglaterra incita a los barcos franceses a la desertión

Berlín, 26.—El Gobierno francés se ha comprometido con el armisticio a hacer volver a puertos franceses a los barcos de esta nacionalidad que estén ausentes, pero la asociación de Oficiales de la Marina mercante inglesa ha dirigido a los barcos franceses un llamamiento invitándoles a entrar en puertos ingleses, lo que se considera en Berlín como una incitación al motín y a la desertión.—Efe.

Desde el despacho del Gabinete francés se requiere la presencia del embajador español. Este, acompañado de nuestro agregado militar, se trasladará a las oficinas del Estado Mayor. Allí escuchará los últimos informes. En vista de ellos, y definiendo a las solicitudes que se le formulan, despacha un mensaje por hilo directo al Estado Mayor del ejército alemán. Ruega que, si ello no se opone a necesidades militares ineludibles del mencionado ejército, se evite la ocupación de la ciudad que en aquellos momentos es capital de Francia. Ello facilitará la rapidez de los acuerdos y llevará a buen término las negociaciones. El general Weygand se encarga de transmitir el mensaje del embajador español.

Entretanto, un general polaco ha llegado al despacho del Estado Mayor de Weygand y propone que se organice una fuerza para batir a los alemanes de la columna motorizada. Esta—que no es más que una vanguardia extrema—se halla formada por 100 motocicletas, o sea 200 hombres; un camión con 40 soldados y un tanque ligero: en total, 242 combatientes. En Burdeos y en sus alrededores hay de 50 a 60.000 soldados franceses. El general polaco, que es un puro insensato, pretende guerear a 14 kilómetros de la capital girondina. Los oficiales del Estado Mayor de Weygand le ponen lindamente en la calle después de escucharle durante tres minutos.

A las tres de la tarde, en la Embajada de España existe la impresión de que el propio Führer Canciller ha dado órdenes terminantes para que Burdeos no sea ocupada.

Según Hoover, el que los Estados Unidos faciliten a las naciones combatientes municiones y material de guerra para la defensa de su libertad, ha de ser a condición de que esta ayuda no represente que entre América en una guerra. El realismo más vital en las relaciones extranjeras exige, en fin—dijo Hoover—, que América se mantenga separada de esta guerra en tanto que el hemisferio occidental no sea atacado. El espíritu de la juventud americana, sepultado hace 22 años en Flandes, hace oír su voz para ponernos en guardia.

Terminó diciendo que «si los EE. UU. interviniesen—hablando se hoy insuficientemente preparados—, harían falta dos o tres años para que su intervención se hiciera sentir. Y entonces sería demasiado tarde. Una declaración de guerra por los EE. UU. les sería más nociva que útil a las potencias occidentales. América haría mejor aplicando todas sus energías a su propio armamento».—Efe.

Filadelfia, 26.—El expresidente Hoover pronunció en el Congreso radical un discurso, en el que detalló el programa electoral. Reclamó una política extranjera más realista y más sana. La tarea de América consiste, por el momento, en definir una política extranjera que preserve a América de los incendios que asolan a Europa y Asia.

Hoover estima que las simpatías de los EE. UU. deben dominar su sentimiento con un buen sentido total y hacer todo lo posible para que los peligros que amenazan a los EE. UU. no sean exagerados. «Cada ballena no es un submarino—añadió el expresidente—; tres mil marinos en el Océano representan una seguridad». Los tanques y los ejércitos de Europa, así como los aviones no pueden atacar a los EE. UU. sin bases en el Continente americano. Es necesaria una política realista.

No existe estado de guerra entre Italia y Egipto

Roma, 26.—En los medios competentes italianos se pone nuevamente de relieve que no hay estado de guerra entre Egipto e Italia, y que Egipto se ha limitado a romper sus relaciones diplomáticas con las potencias del eje.—Efe.

hern, de la circunscripción de Uña, quedaron destruidas dos casas y una seriamente alcanzada. El enemigo ha bombardeado también numerosas localidades, causando daños en las casas, campos y pastos.

En la noche del 23 al 24 de junio la aviación británica ha añadido a sus bombardeos habituales los de pequeños lugares y casas solitarias. En dicha noche fueron lanzadas dos bombas sobre el castillo de Styrum, cerca de Muelheim, en la región del Ruhr, que ocasionaron la muerte de uno de los guardianes. Los daños producidos fueron insignificantes. También lanzaron siete bombas sobre el castillo de Irheydt, a tres kilómetros al Noroeste de la ciudad del mismo nombre, que no produjeron daño alguno.

En los centros políticos alemanes se deduce de estos actos la

Japón reconoce sólo al Gobierno Petain

Tokio, 26.—Un portavoz japonés ha declarado en la conferencia de Prensa que Japón reconoce solamente al Gobierno Petain, establecido en Burdeos, con el que estaba en negociaciones relativas al tráfico por la Indochina francesa.—Efe.

La crónica de Manuel Aznar

(Viene de la primera página)

cia que las tropas alemanas están a muy pocos kilómetros de Burdeos y que dentro de una hora llegarán al puente de piedra.

«¡Dios santo! Las negociaciones del armisticio están en curso. Ya han sido echadas las firmas necesarias en la reunión del bosque de Compiègne, pero falta el acuerdo con Italia y las tropas alemanas no detendrán el avance hasta seis horas después de firmado el armisticio entre italianos y franceses. Es cierto que la progresión es voluntariamente muy lenta, pero a pesar de todo, la motorización se traga kilómetros y kilómetros con una rapidez que al Gobierno de Burdeos le parece vertiginosa. ¿Qué hacer? Si las columnas que se están acercando entran en la ciudad, el Gobierno del mariscal Petain pasará a ser prisionero de los vencedores. En este caso, la negociación quedará automáticamente rota a consecuencia de la falta de libertad de uno de los negociadores.

Desde el despacho del Gabinete francés se requiere la presencia del embajador español. Este, acompañado de nuestro agregado militar, se trasladará a las oficinas del Estado Mayor. Allí escuchará los últimos informes. En vista de ellos, y definiendo a las solicitudes que se le formulan, despacha un mensaje por hilo directo al Estado Mayor del ejército alemán. Ruega que, si ello no se opone a necesidades militares ineludibles del mencionado ejército, se evite la ocupación de la ciudad que en aquellos momentos es capital de Francia. Ello facilitará la rapidez de los acuerdos y llevará a buen término las negociaciones. El general Weygand se encarga de transmitir el mensaje del embajador español.

Entretanto, un general polaco ha llegado al despacho del Estado Mayor de Weygand y propone que se organice una fuerza para batir a los alemanes de la columna motorizada. Esta—que no es más que una vanguardia extrema—se halla formada por 100 motocicletas, o sea 200 hombres; un camión con 40 soldados y un tanque ligero: en total, 242 combatientes. En Burdeos y en sus alrededores hay de 50 a 60.000 soldados franceses. El general polaco, que es un puro insensato, pretende guerear a 14 kilómetros de la capital girondina. Los oficiales del Estado Mayor de Weygand le ponen lindamente en la calle después de escucharle durante tres minutos.

A las tres de la tarde, en la Embajada de España existe la impresión de que el propio Führer Canciller ha dado órdenes terminantes para que Burdeos no sea ocupada.

falta de seguridad y la nerviosidad creciente en Inglaterra desde que se presume próximo el desarrollo de las operaciones militares contra las Islas Británicas. Por el contrario, la población alemana a coge con calma estos «raids». Tiene la convicción de que la aviación alemana sabrá responder cumplidamente a estos ataques».—Efe.

Amsterdam, 26.—En la noche del martes, los aviones de bombardeo ingleses han efectuado un nuevo ataque sobre la ciudad de Helder, en la que el viernes destruyeron el hospital de la Marina y causaron daños en varias casas.

A este respecto, el diario «Telegraaf» anuncia que fueron lanzadas en total doscientas bombas sobre el centro de la ciudad, casi todas sobre objetivos no militares. Muchas casas quedaron destruidas hasta los sótanos. Se ignora aún el número de víctimas. El diario mencionado añade que no es posible imaginar cómo los ingleses podrán justificar estos bombardeos. El ataque se efectuó desde gran altura. El diario «Het Volk» escribe, por su parte, que la población holandesa ha manifestado su indignación contra los ingleses en términos vivísimos.—Efe.

Las tropas motorizadas se toman, con este motivo, algún descanso.

Mientras en Burdeos asistimos a este acontecimiento, unos destroyers ingleses reciben al embajador de Inglaterra en Francia y a todos los funcionarios de la Embajada. Con los ingleses embarcan no pocos personajes del Frente Popular. En toda la costa, desde Burdeos a San Juan de Luz, se organiza la fuga de políticos franceses y españoles. El Gobierno del mariscal Petain es, en estos momentos, absolutamente incapaz de evitar la huida. Carece de los elementos más indispensables para asegurar el cumplimiento de sus órdenes en el puerto y en la frontera. Casi todos los que quieren irse de Francia pueden hacerlo porque encontrarán muchas complicidades. Sobre todo, las organizadas por los agentes ingleses. Se dice, por ejemplo, que la mayoría de los capitanes del Frente Popular español (Azaña—gravemente enfermo, según comunican de Arcachón—, Casares Quiroga, Méndez Aspe, Alcalá Zamora, varios militares del Estado Mayor de Negrín y otras gentes parecidas) han podido contar con el auxilio de los marinos de Inglaterra para huir del Continente. La oleada de fugitivos, que había tomado en días anteriores el camino de Irún, disminuye en la zona inferior de los Bajos Pirineos y se dirige resolutamente hacia Pau, Tarbes, Toulouse, Montpellier, Orthez y Clermont-Ferrand; es decir, hacia la zona libre de Francia. Sobre todo, los judíos Henau, a estas horas, las carreteras francesas del Mediodía rumbo a los altos Pirineos y al centro del país.

Todavía no se ven alemanes entre Burdeos y Hendaya, pero se les aguarda de un momento a otro. La creencia general les atribuye el propósito de ocupar Burdeos el viernes por la mañana. El mismo día se producirá la ocupación de toda la costa S. O., hasta la frontera española. En Biarritz, en San Juan de Luz y en Bayona todo se vea preguntarse las gentes: —¿Han visto ustedes a los alemanes?

Hay quien cree haber divisado tres en los restaurantes del Hotel Carlton. Otro afirma haberles oído hablar en la playa. Pero nadie da el menor detalle. Los Pirineos pasan ahora por el mismo trance de alarma y de inquietud que han conocido otras zonas ya ocupadas. La región de Pau-Cauterets-Lourdes-Tarbes y la de Montpellier-Aix-Provence-Nîmes-Arles van a poblarse de fugitivos. Por de pronto, entre los recientes refugiados que inundan los Bajos Pirineos se escucha igual que una cantinela o que un estribillo, esta frase: —«Yo me voy a Pau».

Uniformes Caballero
Zuriga 1

VERANEAR
EN
SANTANDER
es descansar verdaderamente